
1 

 

学校だより No．５ 
令和３年８⽉２３⽇（⽉）発⾏ 

須坂市⽴東中学校 
⽂責︓嶋⽥ 和美 （教頭） 
http://www.azuma-school.ed.jp/ 

２学期が始まりました︕  

２９日間の夏休みが終わり、８月２０日(金)より新学期がスタート
しました。２学期始業式では，各学年の代表３名からの決意発表、校
⻑先⽣からのお話がありました。 
生徒代表の決意発表 

       
私が２学期がんばりたいことは二つあります。 
一つ目は「提出物を忘れず提出すること」です。１学期は提出物を家に忘れたり、

疲れてできなかったりすることがありました。提出物は授業で学習したことを復習し
て、力をつけていくために必要なことだと思います。ただ何となくノートに書くので
はなく、毎日学校で学習したことがきちんと理解できるように、家では集中して勉強
し、２学期は忘れず提出することを頑張りたいです。 

二つ目は「東祭」です。私たち１年⽣は初めての東祭です。私は美術創作部で、同
じ部の１年⽣や先輩たちと一緒にステージバックを描いています。１年⽣は、今まで

大きな絵に色を塗るということが中心だったので、最初から大きな紙に絵を描くことは、ほぼ初めてで
す。大きい紙に絵を描くことはとても難しくて、色塗りも、いろんな色を混ぜて絵に合う色を作ったり、
同じ色を作り直したりと、大変な作業で時間もかかります。迷惑がかからないよう協力して、最高のス
テージバックを完成させて、初めての東祭が、思い出に残るよう頑張りたいです。 

そして、クラスでも、合唱やチャレンジランキングなどたくさん練習し、みんなで協力して頑張りた
いです。２学期は、これらのことを目標に、楽しく充実した⽣活を送りたいと思います。 

 
僕が２学期がんばりたいことは、二つあります。 
一つ目は「部活動のこと」です。僕は、三年⽣が部活動を引退してから、

陸上競技部の副部⻑になりました。 
今年はたくさんの一年⽣が陸上競技部に入部してくれました。なので、

部員全員をまとめることは、簡単ではありません。部⻑と協力して陸上競
技部をまとめたいです。そして、引退までの約一年間、一⽣懸命練習をし
て自分の納得できる記録を残せるように努力したいです。 

二つ目は「勉強のこと」です。今年から、中間テストがなくなり、単元が終わるごとに、テストを行
うようになりました。単元が終わるごとにテストがあるので、理解できていない部分が分かりやすくな
りました。単元ごとにしっかり復習をして、単元テストに臨めるように、日頃の学習の習慣を付けたい
です。合わせて期末テストでは納得のいく結果が出せるようにもしたいです。 

僕は、この「部活動のこと」と「勉強のこと」の二つについて２学期がんばっていきたいです。 
       

僕が、この 2 学期に目標にしたいことは２つあります。 
一つ目は、勉強です。僕は、中学校を卒業したら高校に進学して、勉強を続けた

いと思っています。進学するためにこの 2 学期はとても大事な学期になってきます。
自分ではわかっているのですが、なかなか思うように勉強できない自分もいました。 

しかし、1 学期の終わりに進路講話があり、6 つの高校の校⻑先⽣や教頭先⽣の
話をお聞きしました。そのとき、「自分のいきたい学校」を目標にするために、今必
要なことは何かという話題がありました。僕はその中でも、基礎学力をつけるとい
うことと、数字でない力も大事だという言葉が印象に残りました。この 2 学期は、
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家庭学習の時間をこれまでより⻑くして、自分で納得できるまでやっていきたいと思います。 
二つ目に力を入れたいのは、東祭です。今年の東祭は僕たち３年⽣にとって最後の文化祭になります。

チャレンジランキングや音楽会など、これまで以上に僕たち３年⽣が協力して、東祭当日だけでなく、
それまでの準備に力を入れて、積極的に取り組んでいきたいです。 

充実した２学期にするために、一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。 
 
校⻑先生のお話                 

おはようございます。約１ヶ月にわたる夏休みでしたが、皆さん一人
一人が命を大切にして、気をつけて過ごしてくれたおかげで、大きな事
故もなく今日を迎えることができ、うれしく思います。 
 しかし、記録的な大雨により岡谷市では土石流が発⽣し、皆さんと同
じ中学⽣を含む３名の尊い命が奪われました。大変痛ましい災害であり、
亡くなられた方々のご冥福をお祈りしたいと思います。同時に、一昨年
の台風のような災害がこれから発⽣することも十分考えられますので、
これまで同様、命を守ることと自然災害への危機感を持ち続けましょう。 

 さて、今日から２学期が始まりますが、先ほどは、１年１組の田幸さん、２年１組の山田さん、３年
１組の佐藤さんが代表して、２学期への決意を発表してくれました。 

全校の皆さんも、それぞれに充実した２学期を願い、自分の決意を抱いて登校してくれたと思います。
節目である今日の「よし、やるぞ！」という気持ちを大事にして今学期を過ごしましょう。 
 ２学期は、一年間の中で最も⻑い学期ですが、前半は「動」、後半は「静」と位置づけることができま
す。東祭に象徴されるように、互いに関わり合い、一つの目標に向かって大きなエネルギーをアウトプ
ットしていく前半が「動」です。そして、職場体験、後期人権教育、⽣徒会引き継ぎ、保護者懇談会等、
心を落ち着かせて自分自身を見つめる後半が「静」です。人は、「動」があり「静」があって成⻑してい
くのだと私は思っています。 
 まずは、東祭。全校一丸となって取り組みましょう。特に３年⽣の皆さんは、学校のリーダーとして
思う存分力を発揮してください。その中で得た様々な経験や達成感は、進路実現に向かう原動力の要と
もなります。３年⽣全員の力を結集して全校をリードし、成功に導いてほしいと願っています。２年⽣
の皆さんは、東祭に向かう中で、⽣徒会引き継ぎへの自覚と覚悟をより強く確かなものにしてください。
⽣徒会立ち会い演説・投票は、３ヶ月後です。１年⽣の皆さん。中学校⽣活に慣れることが中心だった
１学期でしたが、東祭や様々な取り組みの中で、東中の一員として自分に何ができるのかを考え、受け
身ではなく、主体的に行動することを目指しましょう。 
 一方で、変異株の広がりにより、新型コロナの感染拡大は、今までにない厳しい事態になっています。
２学期が予定している通りに順調に進むかどうかは大変不透明です。しかし、１学期もそうであったよ
うに、どうすれば実現可能かを皆さんと共に考え、確実な感染予防対策と工夫を加えながら、正解が１
つではないこの難局を乗り越え、実りの多い充実した２学期となるように頑張りましょう。 
 終わります。 
 

 

資源回収ありがとうございました 

２１日（土）に資源回収が行われまし
た。昨年に続き、コロナ禍の中、感染症・
熱中症の対策を行った上での作業とな
りました。途中、新聞、紙類等を下ろす
のに時間がかかってしまい、渋滞とな
る場面があり、ご迷惑をおかけしまし
たが、ＰＴＡの役員の皆様のご協力も

あり、事故もなく無事に行うことができました。最後までご協力ありが
とうございました。集めた資金は、⽣徒会活動や今後の記念行事等で大切に使わせていただきたいと思
います。 


